

2023年3月17日(金)
第22・23回 例会合併号
(通算1034回・1035回)

毎週金曜日 12:30~13:30
例会場 ANAホリデイ・イン仙台
仙台市若林区新寺1-4-1
e-mail sendairainbow@mbp.ocn.ne.jp
URLhttp://www.sendairainbow.jp/



2022-2023年度
RI会長 ジェニファー E. ジョーンズ
ガバナー 天沼久純(あまぬまひさずみ)
会長/秋田陽子 幹事/梶浦 正
副会長/ 熊坂成伺
仙台レインボーロータリークラブ事務局
仙台市若林区新寺1-6-8-307号
TEL/FAX 022-293-3498

今週の例会

「臨時総会」

ノースピアビル6F 12:30~13:30

3月ロータリーレート1ドル 136円

3月は「水と衛星月間」です

今後の予定

3月24日(金) 休会 クラブ定款により

3月31日(金) 休会 クラブ定款により

4月7日(金) ゲストスピーカー
株式会社 佐浦
代表取締役 佐浦弘一様
(塩釜RC)

ANAホリデイ・イン仙台12:30~13:30

4月14日(金) 「お花見親睦夜間例会」
ANAホリデイ・イン仙台 18:30~

2023/3/3

開会点鐘 秋田陽子会長
ロータリーソング 「君が代」「我等の生業」
ゲスト・ビジターのご紹介
仙台冠RC会長高橋元様、仙台冠RC会長エレクト高橋育子様
会長挨拶 秋田陽子会長
幹事報告 梶浦正幹事

- 1, ガバナー事務所より「トルコ、シリア地震被害による災害義援金のお願い」が届いております。会員一人当たり1000円をめどに善意の募金をお願いし、義援金の他にロータリー災害救援基金(一般)へ当地区のDDF10,000ドルを寄贈することを申し添えます。当クラブから10,000円を3/送金
 - 2, 仙台西RCより「インターシティミーティング御礼」が届いております。
 - 3, 仙台南RCより「在仙11RC合同麻雀大会のお礼・収支報告及び成績表」が届いております。
 - 4, 仙台青葉RCより「2月合同幹事会議事録」が届いております。
 - 5, 仙台冠RCより「3月合同幹事会のご案内」が届いております。3月6日(月) ホテルモントレ仙台 18:00~19:00
 - 6, 松島RCより「創立50周年記念式典・祝賀会のご案内」が届いております 5月21日 ホテル松島大観荘
 - 7, 柴田RCより「創立60周年記念式典及び祝賀会のご案内」が届いております 5月27日 ホテル原田 inさくら
- ★会報が届いております 仙台南、仙台北、仙台東、仙台西、仙台青葉 各RC



冠RC高橋元会長・高橋育子次期会長
お越しいただきました

卓話 「樋口季一郎陸軍中將の功績」 香高 茂 会員

ロータリーソング 「四つのテスト」
閉会点鐘 秋田陽子会長

出席報告 会員9名 (3/1現在)

2/10 88.88 %
2/18 77.77 %
3/3 77.77 %





「樋口季一郎陸軍中將の功績」

2023. 3. 3 例会

香高法律事務所 弁護士 香高 茂 会員

樋口季一郎陸軍中將（明治 21 年 8 月 20 日-昭和 45 年 10 月 11 日）は、帝国陸軍軍人です。帝国陸軍は終戦後、大東亜戦争の原因を作り、戦争を主導したとして悪者扱いされていますが、人道主義に立脚し、重要な作戦で日本にとって真に利益となるよう計らった名将です。最近、その功績が大変注目されています。その行動は「4つのテスト」にも適うものです。

1. 樋口は陸軍幼年学校、陸軍士官学校を経て任官し、ロシア語に堪能となって大正 8 年シベリア出兵時には陸軍大尉としてウラジオストク特務機関員、ハバロフスク特務機関長としてソ連軍（赤軍）と対応、シベリア出兵の解決に当たる。
2. 昭和 12 年に陸軍少将、ハルピン特務機関長となり、満州国ハルピンで第 1 回極東ユダヤ人大会に出席し、前年に日独防共協定締結のドイツの反ユダヤ政策を批判した。日本側にはユダヤ資本とユダヤ人を満州国に導入してアメリカとの関係改善を図ろうとするフグ計画があり、樋口もユダヤ人に対する人道主義に基づく対応をとり、昭和 13 年にユダヤ人の集団がドイツの迫害から逃れてソ満国境のオトポール駅にたどりつき、足止めされていたのを、衣食住の手配、満州国入国や上海租界移動の手配を行い、満鉄で上海に脱出させた。ドイツの反対にもかかわらず、関東軍も満鉄も人道主義からユダヤ人脱出を黙認し、ヒグチルートはユダヤ人難民が頼る脱出路として数千人ないし 2 万人の生命を救った。以後もドイツは日本のユダヤ人保護姿勢に抗議をしたが、日本がユダヤ人排斥に同調しなかった。
3. 昭和 13 年に、樋口は汪兆銘を重慶国民政府から脱出させ東京に迎え、南京国民政府首班となって、日中和平工作を担った
4. 昭和 14(1939)年ノモンハン事変におけるソ連軍との停戦交渉では、圧倒的武力と兵力のソ連軍との全面戦争は不利として停戦交渉成立させる。
5. 昭和 17(1943)年に陸軍中將で札幌北部軍司令官として、アリューシャン方面戦闘を指揮、アッツ島守備隊 2600 名の撤退を進言するも入れられず玉砕、キスカ島守備隊 6000 名の撤退を認めさせ、全員の撤退を実現した。短時間での撤退完了のため、小銃海中投棄を命じた。
6. 昭和 20 (1945) 年 8 月 10 日ソ連対日参戦によりソ連軍は南樺太、千島列島に來襲、樋口はソ連スターリンの北海道占領計画を見抜き、北方軍を指揮して、8 月 18 日以後の占守島、南樺太防衛戦を指揮した。占守島では第 91 師団（特に第 11 戦車隊）が奮戦してソ連軍に多大な損害を与え、北海道陸上計画を頓座させた。スターリンは、アメリカトルーマン大統領に北海道の釧路と留萌を結ぶ線より北東の北海道半分のソ連軍占領を要求したが、北方軍の抵抗によりソ連軍占領が阻止され、トルーマンに拒否され断念したが、北方領土の占領は断行した。

以上のように、樋口は日本の数々の国難を、時の政府や外国の首脳の意図に抗して救ってきた。帝国陸軍は、樋口の行動を是認してきた。樋口の功績は帝国陸軍の功績でもあったと言える。

ニコニコボックス 3月3日（金）

仙台冠 RC 会長 本日は大変貴重な例会に参加させていただけること、
高橋 元 様 有難く思います。宜しくお願い致します。

秋田 陽子会長 仙台冠 RC 会長高橋元様、エレクト高橋育子様、
ありがとうございます。一時間をお楽しみください。

岩淵 徹 会員 香高会員の卓話いつも感心して聞いております。また冠 RC 高橋元会長、エレクト高橋育
子様ようこそお越しいただきました。

梶浦 正 会員 仙台冠 RC 会長高橋元様、次期会長高橋育子様、本日はようこそおいでくださいました。
ありがとうございます。当クラブの例会をお楽しみください。

香高 茂 会員 仙台冠 RC 会長高橋元様、エレクト高橋育子様、本日はありがとうございます。
さて、本日 3 月 3 日は旧暦でひな祭りですが、桜田門外の変でもあります。大老井伊直弼
が暗殺されたことにより徳川幕府は急速に弱体化し戊辰戦争へと繋がっていきます。井伊
直弼は解明的な政治家でアメリカ、イギリスを中心とする諸外国との通商を推進します
が、急激な変化に朝廷をはじめ多くの人たちは反発し、結局は徳川幕府自体の改革を挫折
してしまいます。私達は変化に柔軟に対応して日本を成功に導く機会を自らつぶしてしま
わないように注意しなければなりません。

大槻 正信会員 仙台冠 RC 会長高橋元様、会長エレクト高橋育子様、今日はありがとうございます。香高
先生 IM では大変お疲れ様でした。最高でした。ありがとうございます。

